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《第2452回例会》第18号 11月 19日 (水)

2014～ 2015く 第 2451 例会 〉

11月 12日 	 卓話

日本銀行函館支店	 支店長

沼本	奈美 氏

石橋会長・森会員・成田会員

……日銀支店長沼本様を歓迎 して。

弗田会員¨̈ 忙̈ しいです。千葉も遅れます

小笠原会員¨̈ ニ̈コニコBOXに協力。

松見会員……欠席しておりました。

Э卓話「日本銀行の役割」

日本銀行函館支店	支店長	沼本	奈美 氏

1.日本銀行の目的

。お札 (日 本銀行券)の発行

。物価の安定
―	 金融政策によって物価の安定を図り、

これを通じて経済の健全な発展に資するようにする

。金融システムの安定
―	 お金の受払いや賃借の仕組みを安定させ、

経済活動に必要なお金が世の中に行き渡るようにする

.お札の一生

企業や個人が日本銀行へ口座を持つことはでき

ず、金融機関が回座を持っています。銀行へ引き取
られた銀行券はATMや 窓口を通 して、皆様の手元
へ渡 り流通 します。また、銀行へ銀行券が預けられ

るなどして返ってきた銀行券は、当面必要ない分を

日本銀行へ持ち込みます。このとき銀行券が日本銀

行に還流し、持ち込んだ金融機関の当座口座がその
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第17号 	11月 12日の記録

会	石橋	 輝夫 会長

唱	 それでこそロータリー、四つのテス ト

◎ビジター

◎ゲ ス ト

函館R.C.原		 一彰 君

日本銀行函館支店支店長	 沼本 奈美 氏

◎会長報告	石橋	輝夫 会長

。今週14日 (金)千 葉港RC創立∞周年記念式典に会員10

名夫人7名で参加してきます。
。例会終了後臨時理事会を開催します。

◎親睦活動委員会	 斎藤	 秀司 委員長

ニコニコBOX投入報告

本日のプログラム

千葉港RC創立30周年記念式典報告
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2014～15年度	国際□―タリー テーマ

□―タリーに輝きを

2014～ 15年度	国際□―タリー会長	ゲイリーC.K.ホァン
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◎幹事報告	斎藤	秀司 幹事
。当クラブ次週19日 の例会は通常例会、26日 の例会を

22日 (」の IM開催前の合同例会に変更いたします。
。11月 20日 (和函館RC、 21日 0)函館五稜郭RC、 25日

(力函館東RCの例会は移動例会に変更です。
。東部野球大会の懇親会に出席してきました。来年も
よろしくお願いしますと言われました。

O前年度から行われている「SAKUJI作 戦」の案
内がきています。遠くにいる知り合いの方を、その

方の近くのロータリークラプに紹介してくださいと
いうことです。

The■leekly	Report	of	IIakOdate	North	R.C.



分増えます。これは皆様が銀行へお金を預けるのと

同じ動きとなります。

日本銀行では戻ってきたお札に偽造がないか、痛

み具合はどうかなどチェックし、再度世の中に流通

しても良いものは流通させ、汚れて適さないものは

機械で切 り刻み、一部固形燃料などになりますが、

廃棄 されます。平均寿命は使用頻度の高い5,∞0円

券や1,0∞円券で 1,2年 程度、	1万 円券で 4.5年
程度です。

(1)傷 んだ銀行券の引換え

表・裏両面があることを条件に、以下の面積基準で

きれいな銀行券と引換え

・ 面積が 3分の 2以上の場合は全額 として引換え。

・ 面積が 5分の 2以上、	3分の 2未満の場合は

半額として引換え。

・ 面積が 5分の 2未満の場合は

銀行券としての価値は無く失効。

(2)偽造の防止

偽造通貨が流通 しているといちいちチェックを

しなければならず、円滑な取引ができず、経済秩

序が損なわれます。通貨の偽造防止はとても重要

で、様々な偽造防止技術が施されています。

3.最近の金融政策運営

金融市場調節の主な手段は、金融機関に対する資

金の貸付や国債の売買で、これを公開市場操作 (オ

ペレーション)と いいます。

金融機関どうしが資金のや りとりをする市場があ

り、それが短期金融市場といい、資金が欲しい金融

機関は金利を払い資金を余分に持っている金融機関

から調達します。たとえば、日本銀行がある金融機

関が保有する国債を買い入れると、その金融機関の

当座預金に代金を入金します。それにより短期金融

市場に資金が供給されたことになり、これが資金供

◎10月 22日 出席報告 (小河	博保 委員長)

給オペレーションと呼ばれます。反対に日本銀行が

自ら保有する国債などの資産を金融機関へ売却する

と、その金融機関の当座預金から代金を引き落とし

ます。これで短期金融市場から資金が吸い上げられ

て、これが資金吸収オペレーションと呼ばれます。

通常金融政策は短期金融市場の資金を増ゃして金利

を引き下げるように誘導したり、量を減らして金利

を上げるように誘導 したりしています。現在は金利

を誘導するのではなくて、世の中に直接供給するお

金の量の目標を定めて量自体を調節することで金融

政策を行っています。日本銀行は現在量的・質的金

融緩和を行っています。

。強 く明確なコミッ トメン ト

物価安定の目標は「 2%」 (CPI前 年比)

。量・質 ともに次元の違 う金融政策

こうした量的・質的金融緩和がどのようなメカニズ

ムに働くのかというと、「名目金利」から将来の「予

想物価上昇率」を差し引いた「実質金利」の引き下げ

です。

大規模な長期国債買入れ
2%の「物価安定の目標」への

強く明確なコミットメント

_																^												 向

名目金利 ↓
― 予想物価上昇率 日	=	 実質金利 ↓

今回の措置はデフレ脱却に向けた日本銀行の決意を

改めて表明しています。

日本銀行函館支店は地域の皆様にあたたか く見守っ

ていただきながら業務を行い、今年で121年 目になり

ます。今後とも道南地域における中央銀行の拠点とい

うことで、地方経済の発展に貢献できるように職員

一同努めて行 きたい と思いますので、引き続 きご支

援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

(会報担当者 :中野		 亮 委員)	v
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バ 只 21名

出 席 率 対 象 会 員 21名
出席規定免除会員(a) 0名

出席規定免除会員(b) 0名

当 日 出 席 18名 当 日 欠 席 3名

他クラブ出席 2名 出 席 合 計 20名
出	 席	 率 95.24%

平成26年 11月 22日0(11月 26日

"の
移動です)

・ 合 同例 会	午後3時点鐘

・ 	:M				 合同例会終了後

於	 函館国際ホテル

のプログラム次 ロ

(広告掲載 :松橋		 博 会員)


